



■ Pierre Belleval, responsable des Blouses vertes VMEH d'Ambroise-Paré, entouré de Marie-Agnès et Virginie, deux bénévoles.

AMBROISE-PARÉ BLUSES GRÂCE AUX BLOUSES

À 92 ans et sont bitant les communes chaque semaine, ils ont un peu de leur temps à l'hôpital Ambroise-Paré. Les Blouses vertes, leur tenue facilement

vu, un jour à l'hôpital Ambroise-Paré, ces personnes habillées de blanc, discutant gentiment. Elles sont une cinquantaine, elles se relaient, sept jours sur sept, pour les services de l'hôpital, allant de la prise des constantes à la surveillance des patients pour les rassurer, les accompagner ou patienter. Appelées « Blouses vertes », de la couleur de leur tenue et reconnaissable, cette tenue est portée par l'association VMEH (Visiteurs Médicaux des Milieux Hospitaliers), à Ambroise-Paré. « Les bénévoles ont entre 24 et 92 ans. Ils habitent

Boulogne-Billancourt ou dans les communes environnantes et sont d'origines diverses. Il y a même une Américaine et une Polonaise. C'est le cas de nos dernières recrues, Marly, 32 ans, et Anna, 42 ans, toutes les deux infirmières », explique Pierre Belleval, vice-président des VMEH du 92 (30 établissements dont les EPHAD des Abondances et du Rouvray) et responsable des Blouses vertes d'Ambroise-Paré.

UN GRAND CŒUR ET UNE GRANDE CAPACITÉ D'ÉCOUTE

Pour être une Blouse verte, nul besoin d'avoir de diplôme ou autres bagages médicaux. Les seules qualités dont chaque bénévole a besoin sont un grand cœur et une grande capacité d'écoute. Suffisant, certes, mais pas évident car « il faut avoir une certaine habileté à dialoguer avec les gens, et une certaine psychologie », précise Pierre Belleval. Ainsi, avant d'intégrer les Blouses vertes, une formation est imposée, quelle que soit la profession du futur bénévole. D'ailleurs, nombreuses sont les personnalités



■ Marie-Agnès et Virginie auprès des malades, aux urgences.

boulognaises qui ont décidé d'endosser une blouse verte, une demi-journée par semaine. Parmi elles, Marianne Odjo, directrice des Orphelins d'Auteuil de la rue Montmorency, Jean Saint-Germain, ancien président de la Croix-Rouge française de Boulogne-Billancourt, un patron d'une société de conseil... et des anonymes, comme Marie-Agnès, Virginie, Mohamed, Georgette (92 ans), Nadia, Angelica, Alain... « Certains jeunes sont motivés d'une façon invraisemblable. Melissandre, par exemple, une jeune femme de 29 ans, travaille à Boulogne-Billancourt mais habite à une heure et demie d'ici. Pourtant, elle vient chaque samedi ou dimanche pour être auprès des malades et nous a obtenu une subvention de son entreprise, s'étonne Pierre Belleval. Toutes ces personnes sont formidables et se donnent sans compter. »

Gioconda Leroy

Contact : Pierre Belleval au 06 60 49 91 23.

« Les malades ont besoin de parler »

« Ancienne professeure des écoles qui a rejoint les Blouses vertes juste après un accident du travail, j'ai été transportée à Ambroise-Paré. Une infirmière m'a accueillie très chaleureusement et ne m'a pas quittée un seul instant voyant que j'étais seule. Avant de quitter l'hôpital, je lui ai promis de revenir rejoindre l'équipe. Après ma retraite, je suis revenue et j'ai croisé cette même infirmière aux urgences. Aujourd'hui, je suis responsable d'équipe. (...) « Les malades ont besoin de parler, d'être sécurisés... On croit que l'on donne du soutien, c'est moi qui m'enrichis à leur contact. »

« Le soutien est essentiel »

« Une jeune femme de trois enfants au foyer, est arrivée depuis peu et suit une formation. Elle a été hospitalisée ici, il a été très chaleureusement accueilli par les infirmières, il a été transféré dans un autre établissement. Là, j'ai constaté un accueil malgré un personnel très gentil et compétent, mais qui n'avait pas de chaque patient. Alors, j'ai décidé d'intégrer l'équipe d'Ambroise-Paré. C'est un moment très important. Ce qui m'a profondément touchée, c'est de ne pas être seule et la solitude de nombreux malades. Certains ont bien une famille mais ne peuvent pas être aidés. Alors, notre soutien est essentiel pour eux. »

L'accueil des Villes Françaises (AVF) de Boulogne-Billancourt vous invite jeudi 10 mars à la conférence de Bernard Alix, *Histoire du Châtelet*, à 10h, et à un café d'accueil le jeudi 17 mars, à partir de 10h.
Maison des associations – 60, rue de la Belle-Feuille. Salle 406 – Gratuit.

L'association Active Présence, intervenant sur onze communes des Hauts-de-Seine, a mis en place un nouveau dispositif d'aide au retour à l'emploi dans le secteur tertiaire. L'association accueille désormais des personnes en recherche d'emploi sur des postes administratifs comme l'accueil, le secrétariat, la comptabilité, la vente, etc. Ces demandeurs sont ensuite mis à disposition des entreprises pour des missions de courte ou de longue durée.
30, rue de l'Ancienne-Mairie – 2^e étage.
Contact : Vincent Désiré au 01 46 89 01 47 ou au 06 67 93 33 84. www.active-presence.fr